



## Le collège Puygrelier Lauréat du Concours Arts en plastiques pour l'Océan 2023

publié le 24/06/2023

**La participation au concours « arts- plastiques pour l'océan »** fait suite à un projet pédagogique initié par le professeur de physique chimie du collège **Mme Bernard**, dans lequel les élèves de 5eme A ont été sensibilisés à la pollution par le plastique des océans. **Ils se sont inscrits à la veille « POLLUTION PLASTIQUES » de la fondation Tara Océan** et ont participé à l'**opération au sein de leur classe « PLASTIQUE A LA LOUPE »** en ramassant des déchets plastiques autour des berges de la rivière des Eaux Claires à proximité immédiate du collège. Ce projet leur a permis de collecter des données et échantillons et de participer à une étude nationale sur les macrodéchets en collaboration avec les chercheurs de l'INRS. C'est donc tout naturellement que les élèves ainsi sensibilisés ont eu envie de participer **au Concours Arts en plastiques pour l'océan afin de produire une œuvre collective symbolique** pour le collège avec leur professeur d'arts - plastiques **Mme Ségui**.

***Pour la quatrième année consécutive, la Fondation de la Mer et le Ministère de l'Éducation nationale et de la jeunesse ont organisé le concours « Arts en plastiques pour l'Océan ».***  
***Cette année, 300 écoles et 117 collèges de 29 académies ont participé. 5 Lauréats ont gagné une subvention dont le collège Puygrelier de Saint - Michel.}}***

**. Afin de récompenser les élèves et de prolonger ce beau projet interdisciplinaire « océan » initié par Mme Bernard et auquel ont collaboré Mme Dupis , Mme Ségui et Mme Goimier, nous avons décidé d'utiliser la subvention et de permettre aux heureux lauréats d'aller visiter l'Aquarium de la Rochelle et de participer à un atelier scientifique le Jeudi 6 juillet.**

<https://www.fondationdelamer.org/programme/arts-en-plastique-pour-l-ocean/>

<https://www.fondationdelamer.org/les-laureats-du-concours-arts-en-plastiques-pour-locean-2023/> **Pour visionner la vidéo de l'œuvre**

<https://eduscol.education.fr/3421/concours-arts-en-plastiques-pour-l-ocean>

Pour en savoir un peu plus sur l'œuvre...

**« A nous de créer sans déchets ! » est une impressionnante sculpture suspendue appelée mobile** dans laquelle les élèves ont cherché à dénoncer la pollution des océans à cause des déchets plastiques et plus précisément les macrodéchets ingérés par les poissons et mammifères marins se retrouvant dans la chaîne alimentaire. **Chaque élément constituant le mobile a été découpé et retravaillé afin de représenter un banc de poissons et de méduses en mouvement par sa composition en spirale vers les profondeurs marines.** Des fragments de bouteilles en plastiques sont de plus en plus petits et entraînés parmi les poissons, plantes aquatiques et suivent ainsi cette transformation funeste vers les abysses. **Les mouvements et les ondulations de la sculpture au gré des passages des élèves dans le couloir où elle est suspendue évoquent les courants marins par lesquels les plastiques sont disséminés dans les océans.** L'éclairage par un bandeau LED de la structure renforce l'aspect aquatique de l'ensemble en utilisant le mouvement par une variation d'ombres et de lumière générée par la structure mobile.